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中西だいすけ五島市議 34歳 討議資料

【6月補正予算】買い物支援？ドローン支援？
現在、嵯峨島及び久賀島において、買い物困難地域における買い物の手段として、
長距離配送が可能な固定翼ドローンを用いた日用品・食品の配送が実施されてい
る。他の二次離島や福江島内の遠隔地へ横展開を図るため、事業に要する経費
１４，５７７千円（国半分＋市半分）を計上する。
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の活動報告

6月は3年ぶり初のバラモン
キングに参加し年代別5位に
入賞できました。
6月議会では毎回の一般質問
に加え、ドローン事業を減額
する提案を行いました。
9月の議会と夕やけマラソン
に向けて、更なるトレーニン
グに励んでいます。
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皆様からのご意見を
お待ちしています。（連絡先は裏面）

異議あり！

（第10号）

奈留島、久賀島、嵯峨島、椛島、黄島、赤島 
福江島（戸岐、大宝、荒川、中須、小浦、幾久山、貝津、高崎、柏）

令和 5 年度 令和 6 年度 全　体
事業費 21,865 49,747 71,612

財　
源

国 1/3
市 1/3

事業者 1/3

7,288 16,582 23,870
7,289 16,583 23,872
7,288 16,582 23,870

最大 1.75kg の買い物を運送するのにドローンを飛ばす事は、経済性の観点から
見て賢い方法でしょうか？少なくとも福江島内においては大量の荷物を運搬でき
る陸上輸送を利用する方が、明らかに経済的だと考えられます。

嵯峨島、久賀島ではサービス有料化後に需要が激減しています。1回につき 500
円以上の送料が掛かる場合のニーズ調査も不十分のため、利用者が増えるサービ
スとして普及するとは考えづらいです。

経済合理性と買物弱者の立場を考えた時、多くの物資を積載できる移動販売の支
援強化（※）や、直接店舗で商品を選べる買い物ツアーの実施、買物代行の充実
など、別の選択肢を考えるべきではないでしょうか？
※令和3年度の移動販売支援事業の五島市一般財源による補助は、25万 4千円（本事業予算のわずか 3％）

実施地域（予定）

本事業は、買物支援という本来の目的と、ドローンを飛ばすという手段が逆転し、
ドローン配送そのものが目的の予算と考えられます。自主財源の乏しい五島市と
しては、限りある財源を有効に活用すべきであり、本来の目的である買物支援と
して、買物弱者の視点に立ち、経済合理性のある手段を再検討すべきと考えます。

結
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経済合理性が疑問

利用者の見込みが疑問

代替手段がある

（単位：千円）

令和 7年度以降の五島市の負担は…？

11時間16分で
完走！

市
の
提
案



YouTubeで
6月議会の様子が

見れます！

主な活動
●政治家志望者への相談・支援
●地球温暖化防止活動推進委員
●地方議会の改革推進

立教大学現代心理学部卒
野村総合研究所でSE勤務
長崎県五島市に移住
五島市長選挙3,991票で落選
五島市議選挙1,272票で当選

プロフィール

五島市  中西大輔

2012.

2017.
2020.
2021.

nakanishi0404@gmail.com

彩りにもっと、 を

で検索
090-4606-2390TEL.
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中西だいすけ五島市議 34歳 討議資料（第10号）の活動報告

一般質問では五島市の空き家対策・環境問題を質問

中西だいすけ

市長が掲げる人口減少対策のブレーキとなっているのが住宅問
題。少しでも空き家の解体に予算を付けても良いと思うが、従
来の「空き家の解体は自己責任」との考えに変わりはないか。

市長
考えに変わりはない。（所有者による解体に）五島市は県内の市
町村の中では積極的に協力していただいている。今後も引き続
き理解醸成を図っていきたい。

市民
生活
部長

話し合いは必ずしも設定されていないが、事前に委託事業者は
現地を確認して市と協議しながら設定している。町内会含め、
市民の皆様から寄せられた情報も参考にしていきたい。

森林のない都市部にも配分される森林環境贈与税を財源に、都市
と農村の新たな関係性づくりを検討できないか。五島市の総面積
の65％を占める森林をどのように活用していく方針か。

今回の一般質問では、私が島で生活していて勿体ない
と感じる事と、その対策の提案をしました。

気候変動への対策として、海ごみ、生ごみ、森林を地
域資源として有効活用出来ないか提案しました。

更に身近なお困り事として空き家・人手不足・交通課
題を取り上げました。

６月の一般質問を終えて

町内会長会議でも
「市はもっと海のごみについて考えてほしい。」という要望が
あり、市は毎年１億円をかけているが市民に浸透していない。
清掃前に地域住民との話し合いはないのか？中西だいすけ

中西だいすけ

五島市内の森林を活用したいという要望があれば、五島市の
林業振興につながるので検討していきたい。

産業
振興
部長


